

In Paderborn fing es mit 82 Mitgliedern an

1891
1922

125 Jahre Metallgewerkschaft in Deutschland –
94 Jahre IG Metall
Paderborn

Vor 125 Jahren wurde der Deutsche Metallarbeiter-Verband gegründet, aus dem die IG Metall entstand.



Bild: IG Metall

Im Jahr 1891 wurde der Deutsche Metallarbeiter-Verband (DMV) als Vorläufer der heutigen IG Metall gegründet. Der DMV entwickelte sich schnell zur größten deutschen Einzelgewerkschaft im Kaiserreich und in der Weimarer Republik.

1922 wurde die erste Ortsverwaltung des Deutschen Metallarbeiter-Verbands (DMV) in Paderborn mit 82 Mitgliedern gegründet. Seitdem setzen wir uns in Betrieben und Gesellschaft für existenzsichernde Löhne, Frieden und Gerechtigkeit ein.

Die Zerschlagung der Gewerkschaften durch die Nazidiktatur im Jahre 1933 bedeutete auch das Ende einer freien Gewerkschaftsarbeit in Deutschland. Es folgten Jahre der Verfolgung, Unterdrückung und des Widerstands.

Nach dem Zweiten Weltkrieg wurde die gewerkschaftliche Arbeit in der IG Metall fortgesetzt, 1947 zählte man in Paderborn 640, ein Jahr später schon knapp 1300 Mitglieder. Diese kamen unter anderem aus den Betrieben »Anker Fahrräder«, »Ben-

terer Champion«, »Lödige Maschinenbau« aus Paderborn sowie »Deutsche Gerätebau AG« und »Kleine« aus Salzkotten. Nur wenige Firmen von damals gibt es heute noch.

Heute zählt die IG Metall Paderborn rund 11 000 Mitglieder, die aus über 100 Betrieben kommen. Schwerpunkte sind die Automobilzulieferer- und die IT-Industrie, aber auch Unternehmen des Textil- und Möbelhandwerks.

Unsere Geschichte belegt: Solidarität sichert gute Arbeitsbedingun-

gen, nicht nur heute, sondern über Generationen hinweg.

Unser für Juni geplantes Familienfest zum IG Metall-Jubiläum findet jetzt am 10. September statt.



Foto: PantheonMedia / Dariusz Turek



TERMINE

IG Metall Jugend

- 7. Juli, 18 Uhr, Sommergrillen der Ortsjugendausschüsse aus Ostwestfalen in der IG Metall-Geschäftsstelle Bielefeld, Marktstraße 8, auf der großen Terrasse
- 12. Juli, 19.30 Uhr, Damianah, Afrikanische Rhythmen, Spinnstube, IG Metall-Bildungszentrum Beverungen-Drenke, Elisenhöhe
- 10. September, 125 Jahre IG Metall, Familienfest am Ahorn-Sportpark, Paderborn

Unsere Zukunft – neue Auszubildende willkommen heißen

Nach den Sommerferien kommen die neuen Auszubildenden in die Betriebe. Sie sollen möglichst schnell erfahren, wer sie unterstützt und wen sie mit ihren Anliegen ansprechen können. Viele von ihnen wissen noch nicht, was ein Betriebsrat oder eine Jugend- und Auszubildendenvertretung (JAV) ist und haben vielleicht auch noch nichts von der IG Metall gehört.

Deshalb sollten sich Betriebsräte und engagierte Mitglieder jetzt auf die Neuen in den Betrieben vorbereiten und sie freundlich empfangen. Unsere Jugendsekretärin Janina Hirsch hat wieder Info-Pakete gepackt, die bei ihr abgeholt werden



Foto: IG Metall

Es ist nie zu früh, sich über die IG Metall zu informieren. Während unserer Berufsschultour kommen wir nicht nur mit Auszubildenden ins Gespräch.

können. Gerne kommt sie auch zur Azubibegrüßung in die Betriebe. Janina Hirsch: »Gewerkschaft heißt

zusammen für Ziele zu kämpfen, Gemeinschaft und Solidarität zu erleben, den eigenen Horizont zu erweitern und Spaß zu haben. Wer als junger Mensch in die IG Metall einsteigt, den erwartet in Paderborn ein breites Angebot.« Der Ortsjugendausschuss (OJA) ist regelmäßiges Forum für die Aktiven in der IG Metall Jugend.

Mit den anderen OJA aus Ostwestfalen treffen wir uns am 7. Juli 2016 um 18 Uhr in Bielefeld zu einem gemeinsamen Grillfest.

Mehr Informationen bei Janina Hirsch:
Janina.Hirsch@igmetall.de